Mandataria firma Proyecto de Ley para crear Centros de Formación Técnica Estatales

1 DIC 2014



El objetivo de la iniciativa apunta a que "en cada uno de estos 15 centros se forme a las y los jóvenes en las materias que más se necesitan en sus regiones", destacó la máxima autoridad. Los establecimientos trabajarán bajo el alero de una universidad estatal; la oferta formativa especializada tendrá altos estándares de calidad y será acorde a las necesidades productivas de cada región.

Durante la ceremonia de firma del Proyecto de Ley que crea Centros de Formación Técnica (CFT) Estatales efectuada esta mañana en el Centro Educacional Valle Hermoso de Peñalolén, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, afirmó que "el Estado asume, a través de sus universidades, el desafío de contar con una educación superior de más calidad, con mejores estándares, que llegue a todos los rincones del país y que sea una alternativa real y concreta para que los jóvenes cumplan sus sueños y metas".

Además de destacar el trabajo que realiza el establecimiento, la Mandataria dijo que "Chile tiene una deuda pública con la educación técnica. Cuatro de cada 10 estudiantes de enseñanza media asisten a establecimientos como éste, y para muchos chiquillos y chiquillas que quisieran seguir una educación técnica de calidad, les pasa que, o no cuentan con las carreras pertinentes, o la calidad no es la que corresponde".

En este sentido, aseguró que "tenemos que mejorar el acceso y la calidad y pertinencia de estos programas. La meta es que al salir de la educación técnica encuentren pega, con salarios interesantes, atractivos y de acuerdo con lo que necesita el mercado".

La Mandataria explicó que el desafío de la reforma en el ámbito técnico no sólo consistirá en articular la educación técnica-enseñanza media con la técnica superior, sino que además el trabajo y la oferta de los CFT y de los Institutos Profesionales estén en línea con las universidades y el mundo laboral.

La Jefa de Estado detalló que esta ley busca que "en cada uno de estos 15 centros se forme a las y los jóvenes en las materias que más se necesitan en sus regiones. Como cada centro va a estar al alero de una universidad del Estado, habrá vínculos y canales de colaboración, tendremos oferta formativa especializada, con altos estándares de calidad y acorde a las necesidades productivas de cada región".

Asimismo, enfatizó que el proceso no se resolverá "entre cuatro paredes, al igual que todo el proceso de Reforma Educacional", ya que "tal como se ha hecho con la creación de las universidades de Aysén y O'Higgins, estamos generando procesos ampliamente participativos en cada una de las regiones, convocando a las autoridades, a la comunidad, a los representantes de los sectores productivos y a las universidades. Y van a ser las propias regiones las que definirán los proyectos, la oferta de carreras que cada uno de los CFT tendrán. Y también en las regiones van a definir dónde va a estar localizado".

En las regiones de Antofagasta, Coquimbo, Valparaíso, Maule y Magallanes actualmente se encuentran desarrollando los proyectos en mesas tripartitas, liderados por el intendente y conducidos técnicamente por las seremis de Educación y la universidad estatal local.

En Tarapacá, Biobío, Los Ríos, Los Lagos y la Metropolitana se está iniciando el trabajo y en las cinco restantes (Arica y Parinacota; Atacama, O'Higgins, Araucanía y Coyhaique) se sumarán a la red de CFT estatales en el primer semestre de 2015.

"Así avanzamos mientras se vaya tramitando el proyecto en el Congreso", comentó la Presidenta. "Así, apenas se apruebe la ley, se definirán los estatutos de cada Centro de Formación Técnica. Porque en verdad no estamos hablando de crear instituciones porque sí, aquí hablamos una vez más, como lo hemos dicho desde el comienzo, en creer que la educación es la que abre oportunidades y es clave para el desarrollo y el progreso de ustedes, de sus familias, de nuestras comunidades, pero también del conjunto de nuestro país", subrayó en su discurso.

Al finalizar sus palabras, afirmó que "la educación técnica es fundamental en nuestro futuro, pero no como está hoy, porque no todos tienen la maravillosa posibilidad de tener la calidad que tenemos acá en este Centro Educacional Valle Hermoso y, por lo tanto, nuestro compromiso es que toda la educación, sea científico-humanista o técnica profesional, sea de calidad en todas partes de nuestro país".

ETIQUETAS: #Educación